



COMMUNICATION

► **Actions Traitements a décidé de profiter au maximum d'Internet pour optimiser la diffusion d'informations relatives au VIH**

Le nouveau site d'Actions Traitements

Lors de son dixième anniversaire, en février dernier, Actions Traitements a eu le plaisir de présenter son tout nouveau site Internet www.actions.traitements.org. Nous avons déjà un site, mais son contenu rédactionnel était relativement obsolète. Nous avons opté pour une refonte complète de l'interface graphique avec de nouvelles rubriques.

Le nouveau site Internet d'Actions Traitements, conçu pour être le plus évolutif possible, s'inscrit dans notre volonté de partage de l'information avec vous, de mutualisation des connaissances, et devrait, à terme, devenir un moyen privilégié pour remplir la mission que nous nous sommes fixée. Cela voudrait-il dire que les jours d'InfoTraitements sont comptés ? Non, rassurez-vous, le journal "papier" a encore de beaux jours devant lui mais aura dorénavant un "petit frère virtuel".

Une conception originale

Nous avons inscrit dans le cahier des charges qui présidait à la refonte de ce site la nécessité de pouvoir mettre de l'information en ligne à partir de chez soi (pour les militants ayant un ordinateur à la maison et dont les problèmes de santé limitent les déplacements), mais aussi de pouvoir le faire sans connaissance en programmation informatique. Double contrainte, donc, à laquelle Stéphane et Boris, nos anges gardiens du Net, ont répondu en imaginant le principe d'un site administrateur, véritable antichambre de l'interface accessible au public. Ce site administrateur permet à ceux qui le souhaitent, et après une mini-formation, de mettre des articles en ligne et donc de participer à faire vivre le site sous l'égide de

son comité de rédaction. La démarche reste simple et a pour but de limiter le côté rébarbatif de la technique, qui restreint trop souvent les ardeurs rédactionnelles.

Les différentes rubriques de notre nouveau site

- Une rubrique News, qui colle à l'actualité et dans laquelle vous pourrez lire des articles assez courts et picorer des brèves. Dans l'idéal, cette rubrique devrait devenir une sorte de mini AFP.
 - Le journal InfoTraitements en ligne, du n° 27 au n° 98, que vous pourrez télécharger au format PDF et, pour certains articles, au format HTML.
 - La base documentaire, que vous pouvez consulter grâce à un moteur de recherche interne.
 - Une présentation d'Actions Traitements.
- Au-delà de ces rubriques existantes, nous réfléchissons maintenant à deux nouvelles rubriques : un forum qui vous permettrait de nous poser des questions à l'instar de notre ser-

veur Minitel 3614 HIVINFO, et une rubrique Internationale au sein de laquelle nous aurions l'occasion de réaffirmer notre solidarité vis-à-vis des personnes atteintes dans les pays en voie de développement.

Ce site devrait évoluer dans les mois à venir et certaines choses sont encore à optimiser, comme, par exemple, notre moteur de recherche, beaucoup trop lent aujourd'hui. À moyen terme, le site devra, dans l'idéal, fonctionner en véritable synergie avec InfoTraitements et refléter la vie de l'association, ses activités et l'évolution de notre mission auprès de vous. N'hésitez pas, bien sûr, à nous faire part de vos remarques, à nous faire des suggestions pour encore améliorer ce site. Il est tout autant le vôtre que celui d'Actions Traitements et nous aimerions que vous participiez activement à son évolution. Bonne découverte.

Marek Korzec



brève2

► **Accélérer l'accès aux nouvelles molécules**

Les associations de lutte contre le sida se mobilisent autour de l'échec thérapeutique. Lors d'une journée de réflexion, nous avons demandé le raccourcissement du délai de mise à disposition des nouvelles molécules.

Environ 2 000 personnes sont en échec avancé, dont un millier ont déjà pris les trois classes existantes. L'échappement viral est bien souvent un échec de prescription, qui peut être géré « par un médecin expérimenté, déclare le Pr Jean-François Delfraissy, après qu'on l'ait tiré le bilan et la leçon de l'échec. »

Parmi les nouvelles molécules prometteuses dans le traitement des personnes en situation d'échec thérapeutique, le T-20 est la plus avancée ; il fait actuellement l'objet d'un essai incluant plus de 100 patients en France. En même temps, se déroule un essai de tolérance chez seulement 31 patients plus avancés dans la maladie. Il est nécessaire d'exiger des données de tolérance beaucoup plus approfondies qu'aujourd'hui, ce qui permettrait également à nettement plus de patients d'avoir accès à ce médicament. Une ATU (autorisation temporaire d'utilisation) est prévue en octobre.

Par ailleurs, on ne donne pas d'interleukine-2 (IL-2) en cas de charge virale substantielle, de peur de stimuler la réplication virale.

7